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ного бюджетного образовательного учреждения высшего профессионального образования «Нижегородский 
государственный архитектурно-строительный университет» (ФГБОУ ВПО ННГАСУ), реализуемые кафедрой 
иностранных языков 1, которая разрабатывает концепцию профессионально-иноязычной подготовки для не-
языковых вузов, которая призвана обеспечить преемственность требований к формированию профессиональ-
но-иноязычной коммуникативной компетенции у слушателей различных категорий в рамках подготовки по 
всем направлениям высшего профессионального образования на всех ступенях подготовки. Данная концепция 
обусловлена тем фактом, что в современном обществе растет востребованность в квалифицированных специ-
алистах, владеющих иностранными языками на уровне, достаточном, чтобы успешно воспринимать професси-
ональную информацию и взаимодействовать с коллегами на иностранном языке.
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This article considers conceptual principles of teaching foreign languages at the non-linguistic university within 
the system of continuing education on the example of the Federal State Budget Educational Institution of higher 
professional education “Nizhny Novgorod State Architectural University of Civil Engineering”, implemented by the 
Department of Foreign languages 1, that develops the concept of the professional foreign training for non-linguistic 
universities. This concept is to ensure the continuity of the requirements to form professional – foreign communicative 
competence among the students of different categories in all spheres of higher professional education at all training 
levels. The given concept is specified by the fact that in the modern society there is a growing demand for highly qualified 
specialists who have a good command of foreign languages that enables them to grasp professional information and 
communicate with colleagues successfully.
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Федеральный государственный образовательный стандарт высшего профессионального образования 
(ФГОС ВПО) по направлению подготовки 011200-физика одним из видов профессиональной деятельности 
бакалавра устанавливает научно-исследовательскую работу студента. Это должно быть отражено в содержа-
нии образовательной программы, разрабатываемой высшим учебным заведением. Для реализации требований 
ФГОС ВПО необходима разработка методики формирования исследовательских навыков у студентов. В данной 
статье раскрывается методический потенциал задач-оценок, внедрение которых в процесс подготовки бака-
лавров способствует достижению этой цели. Рассмотрены системы задач, предлагаемых студентам в курсах 
статистической физики и термодинамики. Их содержание связано, в частности, с теоретическим исследовани-
ем некоторых моделей земной атмосферы и астрономических объектов, но может охватывать более широкий 
круг физических явлений и систем. Такие задачи дают студенту возможность изучать не только качественную 
картину свойств объектов, но и получать их количественные характеристики. В процессе их решения студент 
приобретает навыки самостоятельной исследовательской работы. 
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The Federal State Educational Standard of Higher Professional Education (FSES HPE) on direction of study 
011200 Physics establishes the student research work as one of the types of professional activity of the bachelor. This 
must be stated in the content of the educational program developed by the higher education institution. Development 
of a technique of formation of research skills at students is necessary to implement the requirements of the Educational 
Standard (FSES HPE). This article explains the methodological potential tasks estimates. Their introduction in process 
of preparing of bachelors promotes achievement of this purpose. The systems of the tasks offered to students in courses 
of statistical physics and thermodynamics are considered. Their contents are connected with theoretical research of 
some models of the earth’s atmosphere and astronomical objects, but it can cover more wide range of the physical 
phenomena and systems. Such tasks give students the opportunity to study not only a qualitative picture of the properties 
of objects, but also to receive their quantitative characteristics. In the process of their solutions the student acquires 
skills of independent research work.


